

Acta Número Cero Cinco quinientos mil diecinueve (05-2019)
En el municipio de Santa Lucia Milpas Altas, Sacatepéquez
a doce días del mes de junio del presente año siendo
las quince horas nos encontramos reunidos en el
Salón de Reuniones del puesto de Salud de Santa Lucia
Milpas Altas, las siguientes personas José Balán
delegado de SESAN, Óscar Chávez encargado de Servicios
Generales, Cielo López encargado de UGAM, Guendi
Tiquique Oficial de Secretaría, Silvanna Ramírez ^{coordinador} Intervencionista
MAPAS, Esthephany Rodríguez ^{coordinador} Cuerpo de paz/MAGA, Thomas
H. Johnson III Cuerpo de paz/magia, Zulema Reyes de medio,
ambiente, Doctora Patricia Paz puesto de Salud de Santa
Lucia M.A., Licenciada Sonia Santiago de la Oñate PRIMER
Se da inicio a la reunión con palabras de bienvenida
del Señor José Balán. Como primer punto, seguimiento
a niños con desnutrición, Segundo punto
seguimiento al POA comunitario y tercero punto, PUNTOS
varios SEGUNDO: 10 pacientes con desnutrición, 3
de Santa Lucia y 7 en Santo Tomás; 1 paciente
muerto por razones ajenes a la desnutrición; 3 pacientes
en recuperación y 3 pacientes ya recuperados, siendo

uno referido al hospital ya que su control lo lleva en el puesto de salud de San Lucas, Sacatepéquez. Recordando a la comunidad que estan en temas de prevención. En cuanto al programa de Alimentación Nutricional se da el informe indicando que en el primer cuatrimestre van bajos en la entrega de vitaminas y minerales, por lo que motivan a la comunidad que el servicio es gratis y es importante para su seguridad, así mismo la nutricionista del Centro de Salud de Santa Lucia Sacatepéquez apoya a la Directora de la DMM para que puedan trabajar en conjunto con los grupos de mujeres que ya tienen establecidos para concientizar a las mismas sobre la importancia que tiene la suplementación de vitaminas para prevenir enfermedades a mediano plazo. La Licenciada Directora de la DMM indica que justo el dia de ayer terminaron una capacitación con un grupo aproximadamente de 70 mujeres y que la mayoría se encuentra en edad fetal, por lo que es necesario poder coordinar y ponerse de acuerdo para poder concientizar a las mujeres del municipio.

TERCERO: En seguimiento al Plan Operativo Anual de SESAN, y con relación al monitoreo que se dio en la parada Santa Rosa, se dice en cuenta que tienen la falta de agua, indicando que es necesario el vital líquido para seguridad Alimentaria, a lo que Sacatepéquez también el apoyo de los CECOPES para informar a la población en cada aldea, caserío o comunidad. Indicando el delegado de Sesan que sería necesario poder capacitar a los presidentes de los CECOPES para impartir a ellos información sobre Seguridad Alimentaria, para así poder impartir a grupos de personas la información necesaria sobre los beneficios de reconocer a los niños, la suplementación de vitaminas a las mujeres y

65

hombres de la comunidad. Se unen a la reunión la Señora Josefina Ochoa representante de cocode las Canas, Doña Rosa Cruz Representante del cocode Santa Lucía y Representante de cocode La libertad. Requeriendo el delegado de SESAN la información sobre cuantas aldeas existen en el municipio, a lo que responden los presentes que aproximadamente serían 10, indicando el encargado de UGAM que se debería de solicitar dicha información al encargado del Plan De Ordenamiento Territorial-PCT- o bien a la Oficina de IUSI/CATASTRO para tener un dato exacto de dichas comunidades y así poder tomar en cuenta a toda la población y no tomar en cuenta solo a alguna parte de la población sino que sea en general.

La Señora Representante del cocode de Santa Lucía toma la palabra indicando que en años anteriores no había tanta desnutrición en niños porque anteriormente daban ayuda a familias que contaban con bajos recursos, a lo que indica la nutricionista del puesto de Santa Lucía m.a. que sería bueno poder gestionar actividades en pro de la seguridad alimentaria, en conjunto con la municipalidad para poder hacer un banco de alimentos para que sea de beneficio para los niños que cuentan con bajo peso y desnutrición, así mismo expresa también que existen familias que al recibir ayuda no lo utilizan para sus hijos con desnutrición si no que lo venden y así obtienen beneficios. Se integra a la reunión el Señor Melvin López presidente del cocode Santa Lucía m.a. El delegado de SESAN indica proponer la fecha para la capacitación que se va a impartir para el tema de Seguridad alimentaria, que sería el día 10 de julio en las instalaciones de la oficina de la mujer, que sería el tema de la vacunación y el tema de la receta nutritiva que tendría como aporte que las personas colaboraran con insumos y ayuda para poder realizar el banco de

alimentos y así poder brindar ayuda a familias con niños bajos de peso y desnutrición. Se une a la reunión el Lic. Héctor Saragosa presidente del COCOPE Santo Tomás. CUARTO: No habiendo más que hacer constar se da por finalizada la presente en el mismo lugar y fecha de su inicio una hora con cuarenta minutos después la que se ratifica, acepta y firma. Aparecen firmas ilegibles de los comparecientes.

Palacio 192

Wendy Zulema Cevallos Reyes

Dirección General de Desarrollo Sustentable
Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales

Estephany Rodríguez
Estephany Rodríguez

Jacqueline Oidores

Silvana Ramírez
Nutricionista
MSPAS

Thomas H. Johnson III
Thomas H. Johnson III
Cuerpo de Paz

Palacio 192